
 СОБЫТИЕ

До 8 июля 2024 года в Москве на ВДНХ проходит масштабная 
Международная выставка-форум «Россия вместе». Она открыта для 
всех желающих, а её основная цель - показать настоящую современную 
Россию, которой можно и нужно гордиться. Участниками Выставки 
стали все 89 регионов страны, федеральные министерства, корпорации 
и общественные организации, среди которых и наш кемеровский «Азот». 
Подробнее на стр. 2.
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  СОБЫТИЕ   НАЗНАЧЕНИЕ

Интерактив «Предсказатель будущего» вызвал большой интерес у посетителей 
«Фестиваля профессий»

На фестивале ребята смогли попробовать себя в разных профессиях, в том числе 
востребованных на «Азоте»

Команда «Азота» на Международной выставке- форуме «Россия вместе»

 ЦИФРЫ НОМЕРА

250 человек

75 лет

— столько собрала 
XXIV Международная 
конференция по 
горному и взрывному 
делу

исполнилось 
электроцеху «Азота» 
29 марта

с таким счётом 
сборная «Азота» 
выиграла областной 
этап Всероссийского 
фестиваля «ГТО»

2803 балла

1 марта 2024 года на 
должность начальника 
строящегося в рамках 
особой экономической зоны 
«Кузбасс» цеха производства 
жидкой углекислоты  
(ООО «Азот-2») назначен

Бульбенко Евгений 
Олегович

Образование: 
Высшее. Кемеровский государственный 
университет. Специальности «Физика» 
и «Физико-химические методы 
криминалистической экспертизы».
Дополнительное повышение 
квалификации: 
Обучение и сертификация по 
бережливому производству на уровень 
«зелёный пояс».
Трудовая деятельность в КАО «Азот»:
2016 год – машинист насосных 
установок цеха № 15.
2016 год – аппаратчик абсорбции цеха 
№ 15.
2017 год – машинист компрессорных 
установок цеха № 15.
2018 год – оператор ДПУ цеха № 15.
2019 год – начальник смены цеха № 15.
2021 год – начальник отделения цеха  
№ 15 (АК-72/1).
1 марта 2024 назначен на должность 
цеха производства жидкой углекислоты 
ООО «Азот-2».
Награды и достижения:
Почётная грамота Администрации 
города Кемерово.
Памятный знак «За трудолюбие 
и талант» Администрации города 
Кемерово.
Звание «Кадровый азотовец».

До 8 июля 2024 года 
в Москве на ВДНХ проходит 
масштабная Международная 
выставка- форум «Россия 
вместе». Она открыта 
для всех желающих, а её 
основная цель — показать 
настоящую современную 
Россию, которой можно 
и нужно гордиться. 
Участниками Выставки стали 
все 89 регионов страны, 
федеральные министерства, 
корпорации и общественные 
организации, среди которых 
и наш кемеровский «Азот».

11 марта в пространстве ВДНХ стартовал 
«Фестиваль профессий», на котором прой-
дут более 150 мастер- классов от экспертов, 
встречи с крупнейшими работодателями, вор-
кшопы, лекции, профориентационные тести-
рования, викторины, экскурсии и презентации 
образовательных программ. Основная цель 
фестиваля — показать многообразие совре-
менного рынка труда и помочь молодым ре-
бятам, которые только определяются с буду-
щей профессией или первым местом работы. 
Продлится это полезное и одновременно 
развлекательное мероприятие до 12 апреля.

КАО «Азот» было приглашено на выставку 
в качестве одного из крупнейших работодате-
лей Кузбасса. Сотрудники предприятия подго-
товили три локации с презентацией профес-
сий и провели со зрителями интерактивное 

мероприятие. Больше всего внимания привлёк 
«Предсказатель будущего», который опре-
делял, какую профессию получит участник. 
В ходе выступления посетители узнали про 
актуальные и перспективные специальности 
на рынке труда и даже смогли примерить на 
себя роли самых востребованных рабочих 
специалистов компании: лаборант химиче-
ского анализа, слесарь- ремонтник, электро-
монтёр.

Участникам интерактива предстояло 
ответить на базовые вопросы по технике 
безопасности для каждой специальности, 
определить ключевые инструменты в рабо-
те и выполнить индивидуальное задание. За 
успешное выполнение всех этапов участни-
ки получали брендированные сувениры от 
своих наставников.

Помимо «Азота», своё выступление от 
Кузбасса подготовила компания «Евраз», 
сотрудники которой рассказали об истори-
ческой трансформации технологий метал-
лургического предприятия в контексте об-
щей истории страны. Делегации Сибирского 
политехнического института и Кузнецкого 
индустриального техникума представляли 
зону VR и презентовали зрителям образо-
вательные программы.

— Наша локация произвела настоящий 
фурор на выставке! Огромное количество 
посетителей, мы не могли остановить поток 
людей, которые хотели поучаствовать в ин-
терактиве и узнать свою профессию. Самая 
классная аудитория — это, конечно, дети. Все 
с удовольствием пробовали свои силы. Наша 
делегация отработала очень хорошо, каждый 
выложился на 100%, — поделилась своими 
эмоциями после выступления на выставке 
Дарья Ма Динь, руководитель группы по ра-
боте с образовательными учреждениями КАО 
«Азот».

В общей сложности стенд «Азота» посе-
тили более 1000 человек.  Завершающим ме-
роприятием «Фестиваля профессий» станет 
региональный этап Всероссийской ярмарки 
трудоустройства.

Григорий Емельянов

«Азот» как часть России



3ЗА БОЛЬШУЮ ХИМИЮ № 3 (2713) 31 МАРТА 2024 ГОДА

19 марта ООО «Азот- 
Агро», дочернее 
предприятие 
«Центра передового 
земледелия», 
посетил министр 
труда и занятости 
населения Кузбасса 
Алексей Гришин, он дал 
старт национальной 
программе 
«Производительность 
труда».

— В настоящий момент уже 85 
предприятий Кузбасса стали участ-
никами национального проекта. Это 
позволяет компаниям сокращать из-
держки, увеличивать прибыль. Допол-
нительные средства дают возмож-
ность работодателям приобретать 
новое оборудование, повышать за-
работную плату сотрудникам, что 
положительно влияет и на развитие 
компаний, и на экономику региона, — 
отметил он.

Реальные результаты по произво-
дительности труда без значительных 
финансовых затрат — основная цель 
программы. Рассчитана она на 3 года. 
За это время в компании совместно 
со специалистами регионального 

Конференция собрала более 250 человек, заинтересованных в совершенствовании буровзрывных работ

 Сергей Альбрехт и начальник цеха № 13 КАО «Азот» Павел Вьюгин 
рассказали гостям промышленной площадки о преимуществах 
азотовской аммиачной селитры

Экскурсия на промышленную площадку КАО «Азот» стала важной 
частью международной конференции

 Алексей Гришин и Николай Забава пожали руки: старт проекту «Производительность труда» на территории 
«Азот- Агро» дан

Участие в программе поможет 
предприятию сократить 
издержки и увеличить прибыль

  ОБМЕН ОПЫТОМ

  СОТРУДНИЧЕСТВО

В Кемерове состоялась 
XXIV Международная 
научно- практическая 
конференция по 
горному и взрывному 
делу. Участники 
обсудили актуальные 
вопросы и инновации 
в сфере ведения 
буровзрывных работ на 
предприятиях горной 
промышленности, 
в том числе 
представители КАО 
«Азот» (входит в АО ГК 
«Азот») рассказали 
о своей продукции, 
использующейся 
в горнодобывающей 
отрасли.

Организаторами конферен-
ции выступили одна из круп-
нейших в России компаний по 
производству промышленных 
массовых взрывов «КРУ-Взры-
впром» (дочернее предприятие 
АО «УК «Кузбассразрезуголь») 
и АНО «Национальная организа-
ция инженеров- взрывников» при 
участии научно- образовательного 
центра «Кузбасс», КАО «Азот». 
В число участников мероприятия 
вошли представители крупнейших 
горнодобывающих предприятий, 
Ростехнадзора, специалисты ве-
дущих российских и зарубежных 
компаний- производителей и по-
ставщиков взрывчатых материалов, 
известные учёные горных универси-
тетов и Российской академии наук 
(РАН), эксперты в области экологи-
ческого контроля. Всего для участия 
в конференции зарегистрирова-

лись более 250 человек из России 
и стран ближнего зарубежья.

— В числе обсуждаемых тем было 
повышение безопасности горных 
и взрывных работ, снижение сейс-
мического и экологического воздей-
ствия при их проведении, цифрови-
зации буровзрывных работ. Особое 
внимание уделялось качеству сы-
рья для изготовления промышлен-
ных взрывчатых веществ — аммиач-
ной селитре, пористой аммиачной 
селитре и раствору аммиачной се-
литры  — и перспективам увеличе-
ния добычи полезных ископаемых. 
Сегодня в контексте актуальности 
повестки устойчивого развития эти 

вопросы становятся ещё более зна-
чимыми, — отметил генеральный ди-
ректор «КРУ-Взрывпром» Евгений 
Борисенко.

Решение провести конферен-
цию взрывников именно в Кузбас-
се, в сердце угольной отрасли Рос-
сии, было абсолютно верным. Ведь 
именно здесь добывается около 40% 
угля от общероссийского показателя, 
здесь берут начало все инновацион-
ные методы взрывания и произво-
дится сырьё, полностью отвечающее 
требованиям современных методов 
ведения взрывных работ.

В рамках трёхдневной конферен-
ции состоялась экскурсия на терри-

торию кемеровского «Азота» — ве-
дущего производителя аммиачной 
селитры. Этот продукт является ос-
новным компонентом для изготов-
ления водоустойчивых и неводо-
устойчивых взрывчатых веществ, 
применяемых в добывающей про-
мышленности.

— Группа компаний «Азот» объ-
единяет четыре производственных 
площадки — КАО «Азот», ООО «Ан-
гарский Азотно- туковый завод», 
АО «Мелеузовские минеральные удо-
брения», АО «Аммоний» — и остаётся 
лидером по поставке различных ви-
дов высококачественной аммиачной 
селитры. В России наши предприя-
тия закрывают 60% потребностей 

взрывников, в Кузбассе — все 90%, — 
рассказал заместитель директора по 
продажам «Торгового дома «Азот» 
(филиал КАО «Азот» в г. Москва) Сер-
гей Альбрехт. — При этом произво-
димая ГК «Азот» селитра позволя-
ет получать качественные взрывы 
с максимальным выходом энергии, 
которые снижают вредные выбросы 
в атмосферу.

Программа развития ГК «Азот» на 
ближайшее десятилетие учитывает 
рост потребностей угольной и дру-
гих добывающих отраслей Сибири 
и Дальнего Востока, и особое место 
в ней отводится Кузбассу.

Екатерина Чуева

Лучшее от «Азота» для добывающей отрасли

С 2020 ПО 2023 ГОД РОСТ ПОТРЕБЛЕНИЯ РАЗНЫХ 
ВИДОВ АММИАЧНОЙ СЕЛИТРЫ В КУЗБАССЕ ВЫРОС 
НА 41%. РАСТУЩИЕ ПОТРЕБНОСТИ БЫЛИ ПОЛНОСТЬЮ 
УДОВЛЕТВОРЕНЫ ЗА СЧЁТ ПОСТАВОК ПРЕДПРИЯТИЙ 
ГК «АЗОТ»

ПРЕДПРИЯТИЯ ГК «АЗОТ» ПРОИЗВОДЯТ НЕСКОЛЬКО 
ВИДОВ ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННОЙ СЕЛИТРЫ:
• АММИАЧНАЯ СЕЛИТРА ГОСТ 2-2013
• ПОРИСТАЯ АММИАЧНАЯ СЕЛИТРА
• ТОВАРНЫЙ РАСТВОР АММИАЧНОЙ СЕЛИТРЫ

Эффективность пойдёт в рост

центра компетенций пройдёт диа-
гностика всех процессов. Затем будут 
представлены выводы и предложения 
по их корректировке и улучшению.

— Выбрали один из основных на-
ших видов деятельности — производ-
ство семян зерновых и зернобобовых 
культур, — рассказал Николай Забава, 
генеральный директор «Азот- Агро». — 
Мы решили уже на старте нашего но-
вого объекта — семеноводческого 
завода — не допускать ошибок, на-
учиться уникальным и эффективным 
механизмам бережливого производ-
ства. Полученный опыт и методики 
мы в дальнейшем будем проециро-
вать на другие направления нашей 
работы в сельскохозяйственной от-
расли.

За 3 года на предприятии пла-
нируется увеличить производитель-
ность труда не менее чем на 15%.

Евгения Головина
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 БИЗНЕС–СИСТЕМА «АЗОТА»

Обладатели Инженерного кубка «Азот» решает» сезона 2023–2024

Менеджеры и руководство ДРБСА готовы поделиться опытом 
трансформации на «Азоте»

  КОНКУРС

Инженерный кубок 
в руках сильнейших. 
Названы имена 
победителей 
и призёров кейсового 
турнира 2023–2024. 
Главное решение, 
принятое жюри: все 
предложенные идеи 
переданы участникам 
технического 
совета предприятия. 
«В железе», 
как говорят 
профессионалы, будут 
реализованы наиболее 
перспективные из них.

Имена победителей
Пятёрку сильнейших по версии 

второго корпоративного инженер-
ного турнира на «Азоте» опреде-
лили во Всемирный день инжене-
рии, 4 марта. Первое место и Кубок 
«Азот» решает» завоевала команда 
№ 18. Вот имена победителей:

Марат Ахметвалеев, инженер- 
проектировщик проектного управ-
ления,

Татьяна Духновская, инженер- 
эколог отдела охраны окружаю-
щей среды,

Евгения Рамазанова, менеджер 
дирекции по развитию бизнес- 
системы «Азота»,

Сергей Соловьев, мастер цеха 
№ 3 УГМ,

Наталья Ходько, аппаратчик син-
теза цеха лактама-3.

Ребята предложили лучшее по 
мнению жюри решение кейса № 4 
по теме «Повышение статической 
прочности гранул карбамида на ста-
дии грануляции». Команда не только 
проработала несколько решений, 
представила интересную и полно-

весную презентацию проекта, но 
и продемонстрировала свою идею 
на действующем макете.

Второе место в Кубке присуж-
дено команде № 19. В её состав 
вошли:

Алексей Васенин, ведущий ин-
женер ЦТД,

Венера Гизатулина, аппаратчик 
цеха кальцинированной соды,

Клеопатра Смирнова, аппарат-
чик гранулирования цеха сульфата 
аммония,

Дмитрий Третьяков, ведущий ин-
женер группы по сопровождению 
ТОиР оборудования.

Третье место по решению жюри 
разделили сразу два коллектива. 
Команда № 12 в составе:

Елена Андреева, мастер участка 
цеха благоустройства,

Дамир Вазетдинов, мастер смен-
ный цеха водорода,

Алексей Лир, механик службы 
заказа производства капролактама,

Вадим Отинов, начальник смены 
цеха карбамида,

Олег Чернов, ведущий специа-
лист проектного управления.

И команда № 17, в которой рабо-
тали над проектом:

Ярослав Вундер, студент КузГТУ,
Мария Жеребненко, начальник 

санитарной лаборатории,
Наталья Мишина, начальник 

участка цеха благоустройства,
Сергей Семенюк, ведущий инже-

нер производственного отдела,
Владимир Филиппов, инженер по 

испытаниям ЦТД.
— Порадовало, что во всех ко-

мандах были специалисты не только 
технических, инженерных специаль-
ностей. Это говорит о том, что инте-
рес к инженерному творчеству есть 
не только у инженеров- технологов, 
инженеров- механиков, инженеров- 
энергетиков, — отметил Сергей Кон-
дратьев, член жюри, главный инже-
нер КАО «Азот».

Воплотить «в железе»
Предложенные командам кейсы 

не были придуманы специально для 
Кубка. Это текущие проблемы, ко-
торые в настоящее время решают 
инженерные службы завода и це-
хов. На церемонии открытия треть-
его инженерного кубка планируют 
представить новому составу участ-
ников все принятые к внедрению 
и воплощённые к тому времени 
«в железе» конкурсные проекты. Ру-
ководители завода и производств 
расскажут о достигнутых эффектах. 
Но стратегическая задача инженер-
ного кубка, как отметил в своём об-
ращении к конкурсантам, генераль-
ный директор КАО «Азота» Андрей 
Вишневский, несколько иная:

— Наиболее важная задача для 
нас — научить участников Кубка ме-
тодологии решения проблем. Пока 
большинство из вас (участников 
конкурса) только начинают осваи-
вать и применять, в том числе в рам-

ках соревнования, лишь отдельные 
элементы этого метода. А ведь та-
кой алгоритм применим для реше-
ния любых производственных за-
дач. С его помощью можно работать 
без просчётов, при этом добиваться 
максимально возможной эффектив-
ности. Всем участникам спасибо за 
активность, позитив, обязательно 
участвуйте в следующем Кубке. Впе-
рёд, к новым успехам!

Подготовка  
началась

Кстати, организаторы, дирекция 
по развитию Бизнес- системы «Азо-
та», уже начали готовиться к треть-
ему по счёту инженерному кубку. 
До старта турнира осталось восемь 
месяцев.

Участники Кубка 2023–2024 
прошли опрос, в котором расска-
зали, что им понравилось в орга-
низации турнира и что они хотели 
бы улучшить, если бы сами взялись 
за организацию следующего Кубка. 
Также они поделились мнением, по 
какому принципу, на их взгляд, луч-
ше формировать команды.

Почти 80% участников опро-
са готовы порекомендовать своим 
коллегам участвовать в следующем 
инженерном кубке. «Есть ли у вас 
желание участвовать в ИК в следу-
ющий раз» — утвердительно на этот 
вопрос ответили почти половина 
респондентов.

— Многие участники очень под-
робно расписали свои идеи от-
носительно организации нового 
Инженерного Кубка. Они касают-
ся вопросов подбора кейсов, ор-
ганизации работы команд, сроков 
проведения турнира, поощрения 
победителей, способа формиро-
вания команд. Благодарим ребят 
за активность, за идеи, которые 
нам помогут делать конкурс ин-
тереснее. В подготовке следую-
щего инженерного соревнования 
мы обязательно будем опираться 
на мнение большинства, — отметил 
Евгений Беккер, начальник центра 
развития ДРБСА.

Кемеровский «Азот» 
презентовал проект 
БСА-Трансформация на 
всероссийском уровне. 
В режиме онлайн 
с его реализацией 
познакомились 137 
представителей 
около 50 российских 
промышленных 
компаний, 
предприятий, 
научных организаций, 
внедряющие 
и развивающие 
принципы бережливого 
производства.

И вновь первые
В ходе двухчасового референс- 

визита в режиме онлайн участни-
ки Клуба Эффективные Бизнес- 
Системы (ЭБС) — эксперты в области 
бережливого производства из раз-
ных регионов страны — познако-
мились с проектом БСА-Т, а также 
новым большим проектом «Азота», 
направленным на оптимизацию 
бизнес- процессов.

Для многих участников встречи 
эта информация была ценной с точ-
ки зрения получения знаний из пер-
вых рук, обмена опытом от команды 
экспертов- практиков ДРБСА. В на-
стоящее время «Азот» — первое 
и пока единственное химическое 
предприятие страны, взявшееся за 
внедрение бизнес- системы.

Кемеровский «Азот» на встрече 
представляли генеральный дирек-
тор Андрей Вишневский, директор 
по бизнес- системе Николай Дени-
сов, а также руководители крупных 
проектов и основных направлений 
деятельности дирекции по разви-
тию БСА: Евгений Беккер, Максим 
Водзинский, Александр Стрельцов, 
Александр Хрипкин, Андрей Жи-
гарьков.

Команда «Азота» познакомила 
экспертов Клуба ЭБС с целями мас-
штабной трансформации, применя-
емой методологией, сложностями 
и достигнутыми успехами в ходе ра-
боты над проектом, а также страте-
гией дальнейшего расширения про-
екта БСА-Т.

— Снижение себестоимости и за-
трат — основные задачи, над кото-
рыми мы продолжаем трудиться. На 
сегодня «Азот» является лучшим 
предприятием в стране по произ-
водству азотной кислоты, аммиач-
ной селитры: имеем самую низкую 
себестоимость и наиболее высо-

кие объёмы производства за год. 
Немаловажную роль в этом сыгра-
ла бизнес- система, повышение ста-
бильности работы производства, 
повышение качества обслуживания 
оборудования, вовлечение персо-
нала в процесс непрерывных улуч-
шений. Предпринятые шаги привели 
нас к тому, что сегодня мы имеем са-
мое большое время безостановоч-
ной работы в сравнении с аналогич-
ными агрегатами в России, — отметил 
в ходе встречи генеральный дирек-
тор Андрей Вишневский.

На перспективу
Сейчас инструменты бизнес- 

системы внедрены в 15 крупных 
цехах «Азота». Стратегия развития 
бизнес- системы на ближайшие три 
года — охватить всё предприятие. 
Задача повысить производитель-
ность труда на 10%, снизить произ-
водственные затраты на 3%.

Но уже сейчас сделан следующий 
шаг — начата работа в направлении 
трансформации бизнес- процессов. 
Предстоит их описание и оптими-
зация.

— На сегодня нами определена 
методология. Выделены и утверж-
дены ключевые цели предприятия. 
Среди них эффективное управление 
расходами, производством, промыш-
ленной безопасностью, персоналом, 
развитие культуры непрерывных 
улучшений и многое другое. Затем 
эти основные цели были декомпози-
рованы на более мелкие. Для каждой 
из них мы совместно с руководите-
лями по направлениям определили 
перечень бизнес- процессов и их по-
казатели, обеспечивающие достиже-

ние обозначенных целей, — отметил 
в ходе своего доклада на конферен-
ции Андрей Жигарьков, старший ме-
неджер ДРБСА.

В планах взять в работу три пи-
лотных бизнес- процесса и «обка-
тать» на них методологию. Менедже-
ры ДРБСА совместно с владельцами 
процессов отобразят их текущее со-
стояние, определят, что необходимо 
изменить, чтобы достичь требуемо-
го уровня показателей. Корректи-
ровки, направленные на устранение 
разного вида потерь, будут отраже-
ны в инструкциях, для упрощения 
восприятия они будут представле-
ны в виде блок-схем с пошаговым 
описанием. Затем поэтапно плани-
руется построить карты по каждому 

бизнес- процессу, трансформировать 
их за счёт упрощения и устранения 
потерь.

— Что касается итогов мероприя-
тия, по количеству вопросов можно 
сказать, оно получилось насыщен-
ным и полезным. Отмечу, «Азот» 
стал первым предприятием, про-
водившим онлайн- референс визит 
для участников Клуба Эффективные 
Бизнес- Системы. Уверен, что у на-
шего профессионального сообще-
ства появилась отличная площадка 
для обмена знаниями и опытом, — 
отметил в итоге встречи директор 
по бизнес системе «Азота» Николай 
Денисов.

Полосу подготовила  
Юлия Попова

РЕФЕРЕНС- ВИЗИТ — ЭТО 
ВСТРЕЧА С КОМПАНИЕЙ, 
ИСПОЛЬЗУЮЩЕЙ 
ПРОДУКТ, УСЛУГУ 
ИЛИ МЕТОДИКУ, 
С ЦЕЛЬЮ УВИДЕТЬ ЭТОТ 
ПРОДУКТ, УСЛУГУ ИЛИ 
МЕТОДИКУ В ДЕЙСТВИИ, 
ПОЗНАКОМИТЬСЯ 
С КОНКРЕТНЫМ 
ОПЫТОМ И ПОЛУЧИТЬ 
ОБЪЕКТИВНЫЙ ОТЗЫВ.

О работе БСА на всероссийском уровне

Кубок продолжается
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Команда электроцеха обеспечивает бесперебойную работу более 60 заводских подстанций 
и распределительных устройств

Специалисты электроцеха постоянно  совершенствуются в профессии

 ЮБИЛЕЙ

 ОХРАНА ТРУДА

Виктор Ястремский уже оценил преимущества работы в экзоскелете

Несколько комплектов экзоске-
летов, предназначенных для раз-
грузки спины и ног при подъёме 
тяжестей, были закуплены пред-
приятием по просьбе коллектива 
управления железнодорожного 
транспорта. При обслуживании 
железнодорожной техники не 
обойтись без действий, связан-
ных с подъёмом и опусканием 
тяжёлых предметов, а экзоскеле-
ты должны облегчить такой труд 
и снизить характерные для него 

Для безопасности и сверхвозможностей
Кажется, что слово «экзоскелет» — это  что-то из 
компьютерных игр и фантастических фильмов. 
Персонаж надевает специальное снаряжение 
и становится неуязвимым или совершает 
действия, выходящие за пределы человеческих 
возможностей. На самом же деле экзоскелеты 
уже давно стали частью современной жизни 
и вот-вот могут стать частью повседневности 
«Азота».

случаи травматизма.
— Замечательно, что инициативу 

проявили сами работники. Это гово-
рит о том, что они заинтересованы 
в собственной безопасности, вни-
мательно относятся к своему здоро-
вью, — говорит начальник управле-
ния по промышленной безопасности 
и охране труда Ольга Волкова. — Мы 
ознакомились с рынком, выбрали мо-
дели экзоскелетов, подходящие под 
наши потребности, и закупили проб-
ную партию.

Сейчас несколько комплектов 
снаряжения тестируются в управле-
нии железнодорожного транспор-

та и цехе складского хозяйства. 
Экзоскелеты представляют собой 
плотный каркас и ременную оснастку, 

которая может подгоняться чётко по 
параметрам человека. Такая конструк-
ция предохраняет от неправильных 
движений, в первую очередь бере-
жёт спину.

Азотовские железнодорожники 
уже оценили преимущества покупки 
и готовы пользоваться экзоскелетами 
на постоянной основе.

— Сам на себе проверил и могу 
точно сказать, что при использова-
нии экзоскелетов ощутимо снижается 
нагрузка на спину и ноги, — расска-
зывает монтёр пути управления же-
лезнодорожного транспорта Виктор 
Ястремский. — Конечно, изначально, 
такой костюм кажется неудобным, но 
это дело привычки.

В течение месяца работники «Азо-
та» дадут обратную связь о пользе 
такого специализированного снаря-
жения. После этого применение эк-
зоскелетов вполне может стать обы-
денной частью жизни предприятия.

Екатерина Чуева

Можно сказать, что 
мы его не видим. 
Но оно вокруг нас. 
Всегда. Оно — это 
электричество. Откуда 
оно берётся у нас 
на заводе, наверное, 
многие знают. Но 
кто этим невидимым 
богатством управляет, 
знаете?

Речи идёт об электроцехе, ко-
торый отметил 29 марта 75-летний 
юбилей. Его основная задача — 
принять и распределить электро-
энергию по всему предприятию.

Изначально это подразделение 
было создано в составе ремонтно- 
механического завода. Коллек-
тив насчитывал всего 32 челове-
ка. А объём работ на них лежал 
огромный! Тогда в электроэнер-
гии нуждались все строящиеся 
объекты. Также специалисты за-
нимались комплектацией и подго-
товкой к работе агрегатов и машин, 
поступающих из разных концов 
огромной страны и по договорам 
о репарации из Германии и Японии. 
Отметим, что условия труда были 

Повелители невидимых волн

тяжёлыми, инструменты и приспо-
собления — примитивными. Позже 
появились уже два цеха как само-
стоятельные единицы: электро-
снабжения и электроремонтный. 
А с 2018 года они снова были объе-
динены в единое подразделение — 
электроцех.

В настоящее время в электро-
цехе трудится 132 специалиста. 
Слаженной командой они ежесе-
кундно обеспечивают бесперебой-
ную работу более 60 заводских 
подстанций и распределительных 
устройств, контролируют надёж-
ность передачи электроэнергии 
на объекты завода по кабельным 
и воздушным линиям. Кроме того, 
в обязанности цеха входит ремонт 
работающего на разных производ-
ствах электрооборудования.

— Внушительный период моей 
жизни связан с «Азотом» и элек-
троцехом, — рассказывает Анато-
лий Егоров, начальник подразде-
ления. — Руковожу цехом уже 13 лет 
и хочу сказать, что от нашей рабо-
ты, хотя мы и считаемся вспомо-
гательным цехом, зависят очень 
многие процессы на предприятии. 
И коллектив со всей ответствен-
ностью относится к своей работе 
и действительно любит её.

В составе электроцеха сегодня 
работает несколько групп и участ-
ков по направлениям.

Группа оперативного обслужи-
вания отвечает за эксплуатацию 
электрооборудования подстан-
ций напряжением от 0,4 до 220 
кВ, выполняет в них оперативные 
переключения, исполняет заявки 
технологических цехов, готовит 
оборудования к ремонтным рабо-
там.

Группа по ремонту электриче-
ских машин и трансформаторов 
проводит капитальные ремонты 
электродвигателей (их более 6000 
штук!) и трансформаторов (более 
250 штук) на своей ремонтной базе 
и непосредственно в цехах.

Участок по ремонту высоко-
вольтного оборудования ремонти-
рует силовое и вспомогательное 
электрооборудование, кабельные 
линии, обслуживает кабельные со-
оружения.

Группа по ремонту и монтажу 
электрооборудования на постоян-
ной основе привлекается к работам 
по капитальному строительству для 
снижения затрат на подрядчиков.

В ведении участка генерации 
находится мини- ТЭС, которая вы-
дает электрическую и тепловую 

энергию в сети предприятия.
Группа по обслуживанию объ-

ектов непроизводственной сферы 
постоянно участвует в социальных 
проектах. Например, сейчас она 
задействована в реконструкции 
загородного комплекса «Берёзо-
во». Сотрудники группы создают 
для нас праздничное настроение, 
оформляя световую иллюминацию 
на мероприятия.

Группа по ремонту механиче-
ского оборудования и коммуни-
каций поддерживает в исправном 
состоянии инфраструктуру цеха, 
его сети водо- и теплоснабжения, 
а также осуществляет механиче-
ский ремонт элементов электри-
ческих машин.

Специалисты цеха совершен-
ствуются в профессии, подавая 
предложения по улучшению, уча-
ствуют в конкурсах и проектах 
«Азота». В прошлом году Сергей 
Карлов, мастер участка по ремон-
ту высоковольтного оборудования, 
был принят в группу, сформирован-
ную для проведения собственны-
ми силами энергоаудита на заводе.

— Мне пришлось изучить новое 
оборудование, более глубоко по-
знакомиться с некоторыми направ-
лениями энергетики, читать специ-

альную литературу. В том году мы 
ездили проводить аудит на «Ан-
гарский азотно- туковый завод». 
Во время работы в этой команде 
я приобрёл новые знания, компе-
тенции, навыки. Это мне только на 
пользу.

За последние 5 лет коллекти-
вом было внедрено несколько важ-
ных мероприятий, которые повыси-
ли качество и надёжность работы 
оборудования. Например, постро-
ено и введено в эксплуатацию 6 
новых распределительных под-
станций 6кВ в производственных 
цехах. На главных понизительных 
подстанциях Азот-1,2 заменены 3 
силовых трансформатора.

И, конечно, работа по улучше-
ниям продолжается. В планах у це-
ха-юбиляра в этом году закончить 
третий этап работ по выносу ка-
бельных линий из аварийного тун-
неля бывшего производства ДМФА. 
В остановочный капитальный ре-
монт цеха аммиака-1 будут прово-
диться работы по реконструкции 
подстанции № 118. А в 2024–
2025 годах пройдёт модернизация 
подстанции № 47 с целью оптими-
зации схемы и повышения надёж-
ности производства капролактама.

Евгения Головина



6 ЗА БОЛЬШУЮ ХИМИЮ№ 3 (2713) 31 МАРТА 2024 ГОДА

Сегодня цех аммиака-1 производит 1 900 тонн продукции в сутки Цех аммиака-1 — это 124 человека — команда, которой всё по плечу

 На «первом» работают надёжные люди, настоящие профессионалы своего дела

  ОБЪЯВЛЕНИЕ

  ЮБИЛЕЙ

Вы готовы проявить свои 
таланты?
Открыт приём заявок для участия в традиционном 
творческом конкурсе «Таланты большой химии».

Кто может участвовать?
• Сотрудники КАО «Азот»
• Сотрудники предприятий АО ГК «Азот»
• Дети сотрудников КАО «Азот»
• Студенты образовательных программ КАО «Азот»

Номинации конкурса:
• Вокал (соло, дуэт, трио, группа, ансамбль)
• Инструментал (соло, группа)
• Хореография (соло, дуэт, группа)
• Художественное слово (рассказ, поэзия, авторское произведение, стендап)
• Оригинальный жанр (цирк, художественная гимнастика, пантомима и пр.)
• Видеоработа на выбранную тему («Год семьи — семейные традиции», «Химия. 
Любовь. Искусство»)

Для участия в конкурсе заполните заявку и отправьте её на почту:
CPD@azot.kuzbass.net
Заявки принимаются до 10 апреля!

Отборочный тур пройдет:
14 апреля в концертном зале КузГТУ, корпус № 1
г. Кемерово ул. Весенняя 28
По всем вопросам:
8–923–523–77–27 Екатерина
8–960–931–10–99 Полина
Мы ждём вас!

30 марта свой день 
рождения отметил 
цех аммиака-1. 
45 лет назад он 
произвёл первые 
тонны продукции. 
Это был первый 
аммиак, выпущенный 
крупнотоннажным 
агрегатом, не только 

для «Азота», но и для 
всей территории 
страны, находящейся 
к востоку от Урала.

За эти годы цех многое пережил: 
от сложного пуска исторического 
значения, до полной остановки в тя-
жёлые 90-е и триумфального воз-
рождения в 2000-е.

Сегодня первый аммиак — это 
одна из основ «Азота», современ-
ное, высокотехнологичное произ-
водство. Благодаря ряду модерни-
заций, производительность цеха 
выросла с проектных 1 360 тонн 
в сутки до 1 900, и есть потенци-
ал и возможности для дальнейше-
го увеличения этой цифры. Всё это 
позволяет совместно с цехом амми-
ака-2 ставить ежегодные производ-
ственные рекорды. Так, по итогам 
2023 года впервые за 12 месяцев 
было получено 1 228 253 тонны ам-
миака.

Работу сложного агрегата обе-
спечивают 124 человека — высо-
коклассные специалисты, ответ-
ственные и надёжные люди. Только 
таким покоряется большая химия. 
Коллектив первого аммиака — один 
из самых сплочённых на предпри-
ятии. Вместе они всегда готовы 
к решению задач любой сложно-
сти: от пуска агрегата до успеш-
ного выступления на спортивных 
корпоративных мероприятиях. Цех 
аммиака-1 для них — это не просто 
место работы, это вторая семья, по-
вод для гордости, «это наше всё» — 
говорят они.

45 лет — хороший возраст. Воз-
раст, в котором достаточно сил 
и вдохновения для больших свер-
шений и достаточно опыта и мудро-
сти, чтобы идти к своей цели без 
лишней суеты. Главное, оставаться 
хорошей командой!

Екатерина Чуева

Быть первыми во всём

АЛЕКСЕЙ НЕДОСЕК, 
НАЧАЛЬНИК ЦЕХА 
АММИАКА-1:
— ЖЕЛАЮ КОЛЛЕКТИВУ 
ЦЕХА АММИАКА‑1 
КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ, 
УСПЕХОВ НА 
ПРОФЕССИОНАЛЬНОМ 
ПОПРИЩЕ, 
ДОСТИЖЕНИЯ ВСЕХ 
НАМЕЧЕННЫХ ПЛАНОВ, 
А САМОЕ ГЛАВНОЕ — 
БЕЗОСТАНОВОЧНОЙ 
РАБОТЫ АГРЕГАТА
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Победители первой викторины по охране труда 
на производстве капролактама — команда цеха 
гидрирование-3

В теоретическом этапе участникам необходимо было 
ответить на 15 различных вопросов: от требований 
к спецодежде до маркировки фильтров противогаза

Первый в 2024 году профсоюзный круглый стол прошёл в цехе ГАС
Награды вручили начальник цеха ЦГС Алексей 
Шахмаев и председатель цехкома Алексей Котов

Для детей работников приготовили разные призы: 
от картин по номерам до сладких подарков

Мероприятие стало хорошим поводом потренироваться 
в оказании первой медицинской помощи

ВЕСТНИК ПРОФКОМА

В центре обучения 
кадров прошла 
большая викторина по 
охране труда среди 
цехов производства 
капролактама. 
13 команд — 
10 технологических 
цехов и 3 
вспомогательных, 
закреплённых за 
производством, — 
соревновались 
в знании требований 
к охране труда.

Викторину состояла из двух эта-
пов: теоретического и практиче-
ского. В первом участники отве-
чали на пятнадцать вопросов на 
самые разные темы: от требова-

ний к спецодежде до маркировки 
фильтров противогаза.

На втором, практическом этапе, 
команды демонстрировали знания 
правил по оказанию первой помо-
щи. В смоделированной ситуации 
участники формировали правиль-
ный алгоритм действий и показы-
вали решение задачи друг на дру-
ге. Кейсы разнообразные: помочь 
пострадавшему от теплового удара, 
провести сердечно- лёгочную реа-
нимацию или спасти пострадавше-
го от электротравмы.

Команды строго оценивало 
жюри: технический инспектор тру-
да Андрей Кравцов, председатель 
профкома производства капро-
лактама Ольга Иванцова, началь-
ник управления по промышленной 
безопасности и охране труда Ольга 
Волкова. Председатель жюри — на-
чальник производства капролакта-
ма Константин Вяткин.

По итогам двух этапов лучше 

всех ответили на вопросы и про-
демонстрировали блестящие прак-
тические навыки оказания первой 
помощи участники команды цеха 
гидрирования-3: Алёна Чигирёва, 
машинист крана, Павел Рудман, ап-
паратчик, Игорь Новосёлов, стар-
ший мастер. Они одержали безо-
говорочную победу.

Также призёрами викторины 
стали:

2 место — команда цеха по сер-
висному обслуживанию КИПиА 
№ 2: Виктор Перунов, слесарь, Ни-
колай Протасов, слесарь, Владимир 
Краюхин, мастер;

3 место — команда управления 
по качеству: Ольга Маракова, лабо-
рант, Евгения Казанцева, лаборант, 
Анастасия Красавина, инженер.

С идеей провести викторину вы-
ступила председатель профкома 
производства капролактама Ольга 
Иванцова, а подготовить материа-
лы и выступить ведущим вызвалась 

Светлана Кононенко, инженер про-
изводства капролактама и уполно-
моченная по охране труда.

— Впервые такое мероприятие 
провели в управлении железно-
дорожного транспорта, и я пред-
ложила нашему начальнику произ-
водства перенять этот опыт — мою 
инициативу поддержали. Виктори-
на — это командообразующая игра, 
где работники могут показать свои 
знания и проявить активность, — по-
делилась Ольга Иванцова.

Мероприятие положительно 
оценили как работники, так и ор-
ганизаторы. Следующий этап — про-
водить викторину регулярно.

— Ни для кого не секрет, что 
проблема производственного 
и бытового травматизма остаётся 
актуальной. Наша цель — снизить 
случаи травматизма путём оценки 
и управления рисками в области 
производственной безопасности, 
идентификации опасностей, по-

вышения компетентности со-
трудников, — прокомментировал 
Константин Вяткин. — Цель вик-
торины –повторить и закрепить 
знания по охране труда, оценить 
текущий уровень навыков оказа-
ния первой помощи. Нам, как ру-
ководителям, мероприятие помо-
жет выявить у работников пробелы 
в знаниях локально- нормативной 
документации, восполнить их те-
орией и практическими навыками.

Чтобы мероприятие обрело си-
стемный характер, будут проведе-
ны ещё два аналогичных тура в те-
чение года с новыми участниками, 
чтобы вовлечь как можно больше 
людей в развитие культуры про-
изводственной безопасности. 
К завершению календарного года 
планируется провести суперфинал 
с совершенно другим форматом, 
куда выйдут победители отбороч-
ных этапов.

Охрана труда в теории и на практике

Коробка- открытка 
с россыпью сердец, 
магнит в виде букета 
весенних цветов, 
фетровые тюльпаны — 
эти и другие поделки 
сделали своими 
руками дети 
работников цеха 
газового сырья.

Творческое соревнование на ве-
сеннюю тему организовал профак-
тив цеха. Яркие поделки готовили 
ребята разных возрастов, но при 
этом все участвовали на равных, 
без делений на номинации. Чтобы 
беспристрастно выбрать призёров, 
жюри оценивали работы вслепую, 
не зная авторов.

В итоге призовые места заняли 

Круглый стол 
в гидроксиламинсульфате
Первый в этом году профсоюзный круглый стол 
прошёл в цехе гидроксиламинсульфата (ГАС). 
Напомним, цель такого мероприятия — провести 
встречу с аппаратом профкома, работниками 
и руководством подразделения на равных.

В цехе ГАС уже несколько месяцев активно ведётся ремонт: строят быто-
вые помещения и обновляют комнаты приёма пищи. Но, несмотря на модер-
низацию, у работников всё равно остаются вопросы по оснащению рабочего 
места, спецодежде и средствам индивидуальной защиты.

На совместном обсуждении работники аппарата профкома ответили на 
многие интересующие сотрудников вопросы. Вопросы, которые требуют до-
полнительного решения, занесли в протокол, чтобы работать с ними дальше. 
Также на встрече записали все пожелания и предложения сотрудников цеха 
о профсоюзной работе.

Профсоюзная организация выражает благодарность цеху ГАС: председа-
телю цехкома ГАС Оксане Мордовцевой и председателю производства капро-
лактама Ольге Иванцовой за организацию мероприятия, а коллективу под-
разделения и начальнику цеха Александру Оборневу за радушную встречу!

Полосу подготовила Алина Кобец

следующие ребята:
1 место — Дмитрий Янов (10 лет), 

Ольга Конобейцева (11 лет),
2 место — Дмитрий Конобейцев 

(7 лет), Ника Безродных (10 лет),
3 место — Ярослава Кокорева 

(9 лет), Александр Лютиков (5 лет).
Приз зрительских симпатий вы-

играли Екатерина (11 лет) и Мария 
(14 лет) Шатровы.

Подарки родителям победите-
лей вручили председатель цехко-
ма цеха газового сырья Алексей 
Котов и начальник цеха Алексей 
Шахмаев. Призёрам подарили на-
боры для творчества, а всем участ-
никам — сладкие призы, чтобы ни-
кто не остался без внимания.

Среди призёров были те, чей 
отец, работник цеха, сейчас уча-
ствует в специальной военной опе-
рации. Но это не помешало полу-
чить заслуженный приз: подарок 

доставили прямо на дом.
— Теперь в цехе газового сы-

рья стало на одну добрую тради-
цию больше. Очень радует, что 
в Год семьи мы провели тематиче-
ский детский конкурс: совместное 
время за поделками сближает ро-
дителей и детей, а ведь этого так 
не хватает в современном мире. 
Я рад, как организатор конкурса, 
что имею возможность поддер-
живать творчество детей наших 
работников- членов профсоюза, 
помогать развивать их талан-
ты. Ведь главный принцип, кото-
рый я заложил в этот конкурс — 
все молодцы и никто не должен 
остаться без награды, — поделился 
Алексей Котов.

Всё, что представили на кон-
курс, вернули авторам, чтобы ре-
бятишки порадовали поделками 
своих мам.

Открытки с весенним настроением
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Команды «Азота» заняли сразу два места на пьедестале почёта Комплекс ГТО нацелен не только на развитие силы, выносливости 
и гибкости, но также прикладных навыков

Андрей Семёнов и Александр Нефёдов в числе лучших 
бильярдистов Кузбасса

Редакционная коллегия: Алина Соколова, 
Екатерина Чуева, Евгения Головина, Григорий Емельянов. 
Фотографы: Андрей Михайлов, Виктория Коршунова.
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E-mail: saa13@azot.kuzbass.net
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 «АЗОТ» ЗА СПОРТ!
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Разыграли 
кубок

 «АЗОТ» ЗА СПОРТ! 

Определён победитель Кубка «Азота» по стритболу.
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Больше полезной и актуальной информации на официальной странице КАО «Азот» в социальной сети «Вконтакте» 
и в Telegram-канале предприятия

Стритбол — это разновидность баскет-
бола, в которой на площадке играют ко-
манды из трёх человек. Встречи длятся не 
более 10 минут, а значит игра проходит 
очень динамично. Эта дисциплина не вхо-
дит в спартакиаду «Азота», но хороша для 
отработки баскетбольного мастерства и 
имеет своих поклонников

10 апреля Кубок «Азота» по стритболу 

Показали мастерство
12 апреля в клубе «Волна» прошли Соревнования по 
бильярдному спорту среди сотрудников АО ХК «СДС», 
предприятий-партнёров и студентов. В состязаниях 
приняли участие 8 команд, в их числе — сборная «Азота».

В состав команды «Азота» вошли:
Александр Нефёдов, ведущий специа-

лист энергоотдела Проектного управления
Артём Некрасов, наладчик станков и 

манипуляторов с программным управле-
нием ИКЦ

Айрат Ишмухаметов , ведущий инже-
нер технологического отдела Проектного 
управления.

Соперники более чем достойные, поэ-
тому встречи команд были напряжёнными 
и продлились около 8 часов. В результате 
блестящая игра азотовской команды нико-
му не оставила шансов. 

Команда цеха специализированных работ забирает одну победу за другой: в стритболе 
тоже лучшие

Лучший игрок сборной «Азота» по бильярду Александр Нефёдов

Наша яркая команда на «космическом» фан-забеге

собрал команды из 7 структурных подраз-
делений предприятия. Все коллективы были 
сильными и сыгранными, борьба оказалась 
зрелищной. В итоге места в тройке лидеров 
разделили следующие команды:

1 место — цех специализированных ра-
бот,

2 место — цех карбамида,
3 место — цех кальцинированной соды.

Места в итоговой турнирной таблице 
распределились так:

1 место — «Азот»
2 место — «СДС-Уголь»
3 место — Сборная «СДС»
— В состав нашей команды подобраны 

игроки, которые показывают стабильно хо-
роший результат в бильярде. Кроме того, 
мы тренировались и целенаправленно гото-
вились к турниру. За победу, конечно, при-
шлось побороться, но всё-таки она оста-
лась за нами, — сказал капитан сборной 
«Азота» по бильярду Александр Нефёдов.

«Космический» старт
Азотовцы приняли участие в забеге «Первые в космосе».

14 апреля в рамках II Международного 
фестиваля «Ночь Юрия Гагарина» насколь-
ко сотен кемеровчан и гостей города выш-
ли на массовую пробежку «Первые в кос-
мосе». Дистанция 2,5 километра проходила 
по территории новых спорткомплексов на 
проспекте Притомский. Организаторы ме-
роприятия призывали весело и активно 
провести время, а ещё предлагали участ-
никам прийти в костюмах на «космическую» 
тематику.

«Электронное курение»: 
так ли безопасно?
Курение электронных систем доставки никотина (ЭСДН) абсолютно безопасное 
и даже полезное средство, помогает победить дорогую и вредную табачную 
зависимость? О том, так ли это мы поговорили с врачом-психологом-наркологом 
«Кузбасского клинического наркологического диспансера имени профессора 
Н.П. Кокориной» Ольгой Рубцовой.

— Ольга Сергеевна, давайте попробуем 
разобраться. ЭСДН помогает бросить ку-
рить?

— Многие люди покупают электронные 
сигареты, чтобы отказаться от обычных,   
а со временем совсем бросить курить.                  
Но ЭСДН сами являются причиной нико-
тиновой зависимости. Большинство ку-
рильщиков даже через год одновременно 
с электронными сигаретами продолжают 
курить обычные. Формируется физическая 
и психологическая зависимость.

— И всё-таки: безопасны они или нет?
— Производители утверждают, что в 

вейпах используется безопасное веще-
ство, аналогичное чистому водяному пару.           
Но давайте изучим состав. Исследования 
показали, что в вейпах аэрозоль содержит 
никотин (не всегда), глицерин, аромати-

 НА ЗДОРОВЬЕ!

зирующие компоненты, пропиленгликоль, 
ацетальдегид, формальдегид и другие кан-
церогенные (провоцирующие образование 
злокачественных опухолей) вещества. Про-
пиленгликоль используется при производ-
стве продуктов бытовой химии. Попадая 
в организм, он поражает почки и голов-
ной мозг, нарушая их функционирование. 
Природный никотин в вейпах заменен хи-
мическим, что представляет ещё большую 
опасность организма. В число химических 
заменителей входит сульфат никотина. Ра-
нее он использовался как пестицид для 
уничтожения вредителей сельского хо-
зяйства и борьбы с болезнями растений, 
но был запрещен из-за повышенной ток-
сичности.

— Чем вреден вейп для здоровья чело-
века, если в его составе отсутствует ни-
котин? 

— Ароматизаторы, содержащиеся в аэ-

розоле, проникают в легкие и поврежда-
ют их на клеточном уровне. Воздействие 
оказывает накопительный эффект и со вре-
менем провоцирует развитие пневмонии, 
астмы, застойной сердечно-сосудистой не-
достаточности. К тому же даже чистый пар, 
постоянно воздействуя на слизистые обо-
лочки, наносит им выраженный вред. Мас-
штабы вреда пока ещё до конца не изучены.

— Кто контролирует состав?
— Производство, ввоз, продажи и ис-

пользование электронных сигарет никто 
не контролирует. Узнать точный состав аэ-
розоля и дозировку компонентов невоз-
можно. Даже если на упаковке указано, что 
никотин отсутствует либо его содержание 
низкое, нет гарантии, что это действитель-
но так. А в случае самостоятельного фор-
мирования состава существует возмож-
ность употреблять в разы больше никотина, 
чем при курении обычной сигареты. 

Азотовские любители спорта не мог-
ли остаться в стороне от такого события 
и вышли на старт в ярких образах. Забег 
получился действительно красочным и ве-
сёлым, несмотря на холодную погоду. Каж-
дый из участников получил заряд бодро-
сти, а ещё медаль с изображением Юрия 
Гагарина на финише.

«Первые в космосе» — старт, который до-
казывает, бег — это не обязательно тяжело, 
это может быть весело!

— К вейпам применимо понятие «пассив-
ного курения»? 

— Всемирная организация здравоохра-
нения предупреждает, что люди, которые 
находятся возле курящих электронные си-
гареты, также подвергаются негативному 
воздействию. 

— Почему тогда их не запрещают?
— Законопроект о запрете вейпин-

га № 58606-8 внесен на предваритель-
ное рассмотрение, которое уже идёт                                 
в 2023 году. Инициативы на запрет исходят                                                                                                               
от Минздрава, МВД, Роспотребнадзора.  

По материалам ГУБЗ «Кузбасский 
клинический наркологический диспансер»

Екатерина Чуева

Сборная «Азота» 
одержала 
безоговорочную 
победу на областном 
этапе Фестиваля 
«Готов к труду 
и обороне».

31  марта в  ледовом дворце 
«Кузбасс» состоялся областной 
отборочный этап Всероссийско-
го фестиваля ВФСК «Готов к труду 
и обороне» среди трудовых кол-
лективов. 13 сборных из разных 
предприятий и организаций реги-
она боролись за право представить 

Кузбасс на всероссийском этапе 
Фестиваля. В их числе — 2 команды 
от нашего предприятия — «Азот-1» 
и «Азот-2».

В состав каждой команды во-
шли 8 человек — мужчины и жен-
щины в возрастных категориях 25–
34 года, 35–44 года, 45–54 года 
и 55–64 года. Спортсменам необхо-
димо было пройти по 5 испытаний: 
стрельба из электронной винтовки, 
наклон вперёд на гимнастической 
скамье, сгибание и разгибание рук 
в упоре лёжа (только для женщин), 
подтягивание на высокой перекла-
дине (только для мужчин), поднима-
ние туловища из положения лёжа, 
бег на дистанции 2 км (3 км — для 

мужчин возрастной категории 25–
34 года).

В результате по общему коли-
честву набранных баллов команда 
«Азот-1» одержала безоговороч-
ную победу, оторвавшись от со-
перников более чем на 200 очков. 
На втором месте оказалась коман-
да МБУ «Центр физической куль-
туры и спорта» Кемеровского му-
ниципального округа. А бронзовым 
призёром стала команда «Азот-2», 
уступив лишь 5 очков соперникам.

Также азотовцы показали бле-
стящие результаты в личном зачёте.

Возрастная категория 25–
34 года:

1 место — Альбина Коптяева (бух-

галтерия),
1 место — Андрей Закутный (ди-

рекция по капитальному строитель-
ству),

2 место — Анастасия Ахметзянова 
(цех карбамида).

Возрастная категория 35–
44 года:

1 место — Екатерина Чуева (служ-
ба по коммуникациям),

1 место — Николай Будунов (цех 
газового сырья),

2 место — Татьяна Деменёва (про-
ектное управление),

3 место — Роман Горев (спорт-
клуб),

Возрастная категория 45–

54 года:
3 место — Наталья Музычка (ди-

рекция по организационному раз-
витию и управлению персоналом),

3 место — Алексей Асабин (га-
зоспасательный отряд).

Возрастная категория 55–
64 года:

2 место — Любовь Птушкина 
(управление по качеству),

3 место — Вера Соколова (отдел 
планирования и учёта энергоресур-
сов).

Поздравляем наших ребят и же-
лаем им удачи на всероссийском 
этапе Фестиваля, который пройдёт 
в мае в городе Магнитогорск!

Битва лучших
28 марта в бильярдном клубе «Волна на 
Октябрьском» прошли соревнования по бильярду 
среди сотрудников АО ХК «СДС», предприятий- 
партнёров и студентов. В них приняли участие 8 
команд, в числе которых была и сборная «Азота».

Присоединяйся к «Цепной реакции»
Спешим объявить, что первый 
химический забег становится 
традиционным и по-настоящему 
масштабным! Регистрация 
на благотворительный старт 
«Цепная реакция-2024» уже 
открыта!

Впервые благотворительный забег «Цепная ре-
акция» ко Дню химика состоялся в городе Кемеро-
во в 2023 году и собрал 1000 участников. За каж-

дый километр, который пробежали участники забега, 
«Азот» перечислил 50 руб лей в благотворительный 
фонд помощи «Доброе дело» — в общей сложности 
150 000 руб лей.

В 2024 году «Цепная реакция» объединит участ-
ников из 4 городов присутствия группы компаний 
«Азот»: Кемерово, Менделеевск, Ангарск, Мелеуз. 
В каждом из городов пройдут благотворительные 
забеги для взрослых и детей, чтобы вовлечь как мож-
но больше участников в нашу идею спорта и добра.

Переходи по QR-коду, регистрируйся и беги де-
лать добро!

Наше предприятие представили 
опытные игроки — ведущий специ-
алист энергоотдела проектного 
управления Александр Нефёдов 
и начальник отдела сопровождения 
информационных систем Андрей Се-
мёнов.

Азотовские бильярдисты играли 
уверенно и вышли из группы со 2 ме-
ста, однако в полуфинальной борьбе 
уступили сильнейшей команде тур-
нира — сборной ХК «СДС». В борь-
бе за 3 место наша команда прове-
ла встречу с командой ОАО «СКЭК», 
уверено обыграв её со счетом 3:1.

Итоги общего зачёта:
1 место — сборная ХК «СДС»,
2 место — Сборная предприятий 

строительной отрасли,

3 место — КАО «Азот».
— Мы знаем наших основных со-

перников и высокий уровень их игры. 
Но мы не стоим на месте, продол-
жаем тренироваться и активно уча-
ствовать в соревнованиях, которые 
проводит Федерация бильярдного 
спорта Кузбасса. Прогресс в мастер-
стве у нас, без сомнения, есть, — ска-
зал участник команды «Азота» Ан-
дрей Семёнов.

Кстати, участники нашей команды 
входят в топ-60 лучших бильярди-
стов Кузбасса. На текущий момент 
Александр Нефёдов занимает в нём 
4-ю строчку, а Андрей Семёнов на-
ходится на 20-й позиции.

Полосу подготовила   
Екатерина Чуева

Сильнейшие, без сомнений


